
Fogos Kinder e.V.
gemeinnütziger Verein zur Unterstützung der Kinder

auf der kapverdischen Insel Fogo

Protokoll
zur ordentlichen Mitgliederversammlung des Vereins „Fogos Kinder e.V.“ am Sonntag, 27.1.2013 um 
15.00 Uhr im Vereinshaus der „Paddelfreunde e.V.“, Am Ostseebad 33 in Flensburg

Schriftführerin:

Wiebke Gertz  

                                                                        

Anwesende: 

10 Mitglieder: Monika Kienass, Wiebke Gertz, Mike Goike, Daniel Lenz, Kay Peters, Rainer Duthel, 
Brigitta Lersner, Kerstin Wirsing, Stefan Erdmann, Rosemarie Angermann-Kühl

2 Gäste: Else Duthel, Armin Kauth

TOP 1 Eröffnung durch die Vorsitzende Monika Kienass

Die Vorsitzende stellt die Beschlussfähigkeit fest.

Antrag:  Die  Tagesordnungspunkte  7  +  8  sollen  zusammengefaßt  werden  –  Der  Antrag  wird 
einstimmig angenommen (10 Ja-Stimmen)

TOP 2 Geschäftsbericht des Vorstandes

Monika Kienass trägt den Tätigkeitsbericht des Vorstandes vor. Er wird auch im Mitgliederbereich der 
website  des Vereins veröffentlicht.

TOP 3 Rechenschaftsbericht des Kassenwartes Mike Goike

Mike  Goike  stellt  den  Jahresabschluß  2012  vor  und  erläutert  den  Kassenbericht  im Detail.  Der 
Jahresabschluß ist ebenfalls im Mitgliederbereich der website des Vereins einzusehen.

Der Verein verfügt zum Jahresende über einen Überschuss in Höhe von 3623,49 Euro.

Es sind Spenden in Höhe von 5298,88 Euro eingegangen. Dabei handelt es sich hauptsächlich um 
Zahngoldspenden der Praxis  Monika Kienass  und Dr.  Daniel  Lenz,  die über einen Zeitraum von 
mehreren Jahren gesammelt wurden.

TOP 4 Bericht der Revisoren Daniel Lenz und Kay Peters

Die Revisoren haben keine Beanstandungen am Kassenbericht und er wurde so abgenommen.

Kay Peters schlägt vor, die Errichtung des Waschraums im Kindergarten Santo Antonio vom Betreiber 
und unserer Partnerorganisation OMCV bescheinigen zu lassen.



Rainer Duthel  merkt an,  dass  der Überschuß  aus  2012  für laufende oder neue Projekte zeitnah 
verwendet werden muss.

 

TOP 5 Entlastung des Vorstands

Kay Peters beantragt die Entlastung des Vorstands. Diese erfolgt einstimmig (10 Ja-Stimmen)

 

TOP 6 Vorstandsentscheidungen

Die Vorsitzende trägt die  bisherige Praxis  des  Vorstandes bei  der Entscheidungsfindung  vor:  die 
Mitglieder werden über geplante Vorhaben durch den Vorstand auf der website des Vereins informiert 
und haben Gelegenheit, sich zu äußern. Fällt diese Meinungsbildung eindeutig aus, trifft der Vorstand 
entsprechende Entscheidungen.  Dieses  Vorgehen ermöglicht  es,  einzelne Projekte und  Vorhaben 
zügig umzusetzen.

Viele Mitglieder äußern sich lobend über die bisher geleistete Arbeit des Vorstands. 

Die  Vor-  und  Nachteile  des  bisherigen  Vorgehens  des  Vorstands  bei  der  Entscheidungsfindung 
werden ausgiebig diskutiert. 

Abschließend wird über folgenden Antrag abgestimmt:

„Der Vorstand darf nach vorheriger Mitgliederbefragung und Meinungsbildung über die Internetseite 
des Vereins Projekte beginnen und fortführen, wenn diese Meinungsbildung eindeutig zu Gunsten 
des  betreffenden  Projektes  ausfällt.  Dabei  muss  sich  der  Vorstand  finanziell  im  Rahmen  des 
Vereinsguthabens bewegen und darf keine Kredite aufnehmen.“

Abstimmung: 9 Ja-Stimmen, 1 Gegenstimme, keine Enthaltung

   TOP 7 und 8  Projekte in 2012 und 2013 (Bericht und Fotos)  

Mike Goike erläutert als Nachtrag zu TOP 3 die Jahresplanung 2013. 

Monika  Kienass  berichtet  über  den  Fortgang  des  zahnärztlichen  Präventionsprojektes  im 
Kindergarten  Santo  Antonio  und  andernorts.  In  2013  sollen  die  praktischen  Putzübungen  noch 
intensiviert werden, um so das tägliche Zähneputzen in den Kindergärten einzuführen. Zu diesem 
Zweck  sollen  Erzieherinnen  weiter  geschult  werden.  Sofern  diese  nicht  im  Rahmen  ihrer 
Angestelltentätigkeit arbeiten, kann auch die Zahlung eines Honorars erforderlich sein.

Mike Goike berichtet vom Ausbau des Waschraums im Kindergarten Santo Antonio, der den Einbau 
von Fenster und Tür, eines Waschtisches mit 3 Becken, 3 Kindertoiletten und die Anbringung von 
Wand- und Bodenfliesen umfaßte.  Das Projekt wurde am 11.11.2012 abgeschlossen. Für 2013 ist die 
Anbringung von 3 Spiegeln und und einem Regal mit Zahnbürstenhalter geplant.

In  verschiedenen  Kindergärten  wurden  Spielzeugspenden  (Duplo-  und  Legosteine,  Modellautos, 
Kuscheltiere  usw,)  an  die  Kinder  übergeben.  Besonders  die  Duplosteine  erfreuen  sich  großer 
Beliebtheit.

Das  Projekt  „Allgemeine  Gesundheitsberatung  für  Kinder  und  ihre  Bezugspersonen“,  das  von 
Kinderarzt  Gorris  Neureither  durchgeführt  wird,  wird  in  2013  fortgesetzt.  Derzeit  wird  eine 
Dokumentationskarte  entwickelt,  auf  der  Untersuchungsergebnisse  und  ärztliche  Empfehlungen 
eingetragen werden. Sie wird den Eltern nach der Beratung ausgehändigt und soll den Übergang zu 
anderen Behandlern erleichtern. 

Rosemarie Angermann-Kühl verläßt aus Zeitgründen während der Diskussion die Versammlung.



TOP 9 Neue Projekt und Projektideen

Die  Stiftung  „Zahnärzte  ohne  Grenzen“  ist  an  Monika  Kienass  herangetreten.  Sie  möchte  ihre 
Aktivitäten  auf  die  Kapverdischen  Inseln  ausdehnen  und  sucht  nach  Ansprechpartnern  mit 
Hintergrundinformationen. Es werden weitere Informationen eingeholt.

Daniel Lenz regt an, bei der Projektplanung auch spezielle Angebote für Mädchen zu machen, z.B 
Kurse mit Tanz und Aerobic.

Armin  Kauth  kann  sich  prinzipiell  auch  Musikkurse  und  Trommelunterricht  als  geeignete 
Vereinsprojekte vorstellen.

Mike  Goike  stellt  das  Projekt  „Vereinsfußball  für  Straßenkinder“  vor,  das  schon  in  der 
Vorbereitungsphase  ist.  Ein  Fußballverein  soll  beim  Aufbau  einer  Jugendabteilung  unterstützt 
werden, in der dann Kinder aus allen gesellschaftlichen Schichten gemeinsam trainieren.

Notwendig  ist  der  Transfer  von  Material  (Trikots,  Schuhe,  Bälle  etc)  und  dem know-how eines 
Jugendtrainers. Materialspenden vom DFB und 2 Fußballvereinen sind bereits eingegangen und eine 
Spendenaktion  für  Fußballschuhe  ist  in  Vorbereitung.  Karl  Müller  ist  Sozialpädagoge  und 
Jugendtrainer  mit  langjähriger  Erfahrung  und  hat  seine  Mitarbeit  auch  vor  Ort  auf  Fogo  bei  
Erstattung der Reise- und Unterkunftskosten zugesagt. Diese werden nur bei 700,00 bis 800,00 Euro 
liegen, da er im Haus von Mike Goike wohnen kann und Unterkunftskosten somit entfallen.

Weitere Kosten werden durch den Materialtransport entstehen. Es besteht eine Absprache mit der 
portugiesischen  Fluggesellschaft  TAP,  20-kg-Taschen  mit  zusätzlicher  Sportausrüstung  zum 
ermäßigten Preis von 50,00 Euro von Deutschland auf die Kapverden zu transportieren.

Die  Durchführung  dieses  Projektes  wird  zur  Abstimmung  gestellt.  Alle  anwesenden  Mitglieder 
sprechen sich für die Durchführung des Projektes aus (9 Ja-Stimmen)

TOP 10 Verschiedenes

Mike Goike berichtet von der Erfahrung, dass Sponsoren offenbar nur über persönliche Kontakte zu 
gewinnen sind und ermuntert die Mitglieder, sich in ihrem Umfeld umzuhören und dabei auch den 
Vereinsflyer zu nutzen, der in einer großen Stückzahl zur Verfügung steht.

Der  Vorstand  schlägt  die  Ausrichtung  eines  Sommerfestes  in  den  Räumen  der  Flensburger 
Paddelfreunde vor. Mögliche Termine sind 10./11.8. oder 17./18.8. Dazu sollen möglichst viele Bekannte 
und Interessierte eingeladen werden, die sich dort u.a. auch über die Vereinsaktivitäten informieren 
können.  Diese  Idee  wird  allgemein  begrüßt.  Rainer Duthel  weist  darauf  hin,  dass  man  bei  der 
Terminfindung auch die vielen Regattatermine im August berücksichtigen sollte.

Mike Goike bittet darum, einen Beschluß der Gründungsversammlung des Vereins wieder aufzuheben 
und die Veröffentlichung der Bankverbindung des Vereins auf  der Vereinswebsite zuzulassen.  Die 
anwesenden Mitglieder sprechen sich einstimmig dafür aus. (9 Ja-Stimmen)

Da es keine Wortmeldungen mehr gibt, schließt die Vorsitzende um 18.00 Uhr die Versammlung.

Flensburg, 27.1.2013

Protokollführerin

                                                                               


